

# AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus correspondientes.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.

En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre

ANUNCIOS.

A los no suscritores 17 maravedises línea

## PARTE OFICIAL.

*Extracto de la Gaceta del 15 de agosto de 1860.*

Por el ministerio de la Guerra se publican varias resoluciones relativas al personal.

La dirección general de instrucción pública dá á luz la lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento en abril y mayo de 1860 para los efectos del decreto de 10 de junio de 1857 sobre propiedad literaria, otra de obras también presentadas en el mismo periodo para los efectos del convenio celebrado con Francia sobre propiedad literaria en 15 de noviembre de 1853 y real orden de 29 de febrero de 1856.

El departamento de liquidación de la deuda pública continúa insertando la relación de créditos reconocidos á corporaciones civiles por los bienes vendidos hasta 2 de octubre de 1858, cuyas inscripciones intransferibles del 3 por 100 se han remitido á las tesorerías de las respectivas provincias.

En la caja de ahorros de Madrid han ingresado ayer 134.144 rs. y se han devuelto á petición de 75 interesados 101.116 rs. 35 cént.

*Gaceta del 14.*

Decreto de nombramiento de embajador extraordinario y plenipotenciario cerca del emperador de todas las Rusias en favor de don Mariano Tellez Giron y Beaufort, duque de Osuna y del Infantado.

Real orden dando las gracias á los astrónomos y catedráticos de las universidades é institutos por las interesantes observaciones del último eclipse de sol.

Ayer se verificó sin efecto la subasta de la conducción de la correspondencia entre la Península y las islas de Cuba y Puerto-Rico.

A las doce del día 20 de setiembre tendrá lugar en Madrid, Barcelona, Cartajena, Sevilla y Coruña la subasta de las maderas de construcción necesarias para el material de artillería de plaza y costa y el de batalla.

La dirección general de correos publica el pliego de condiciones para la subasta de un nuevo servicio de conducción de la correspondencia desde la Península á las islas Baleares en buques de vapor.

La llegada á Almenar del Sr. Comandante de la Princesa, D. Joaquín Bañeres, ha producido grande entusiasmo segun verán nuestros lectores en la carta que á continuación insertamos. El Sr. Bañeres es natural de aquella villa, y se ha batido denodadamente en Africa como lo atestiguan las gloriosas heridas, de que aun se halla convaleciente. Aplaudimos sinceramente á aquellos habitantes por que saben comprender que las demostraciones de aprecio son el mejor premio que se puede dar á los que se sacrifican en aras de los sagrados intereses de la patria, y felicitamos al Sr. Bañeres por haberse hecho acreedor á tan lisonjeras demostraciones.

*Almenar 15 de Agosto de 1860.*

Ayer llegó á esta Villa D. Joaquín Bañeres comandante del regimiento de la Princesa y uno de los valientes que se han distinguido en la guerra de Africa. El Sr. Bañeres recibió una herida en Guad-el-Jelú, que lo ha detenido hasta ahora en el hospital de Málaga, y de la que no se halla todavía restablecido, circunstancia que lo hace mas acreedor á las simpatías de sus paisanos. Se le obsequió en cuanto lo han permitido los escasos recursos de esta población. Se han construido arcos triunfales y ha sido recibido solemnemente por el Ayuntamiento, Cura Párroco y sociedad del Casino, entregándole á su entrada una bonita corona, modesto, pero expresivo galardón á los brillantes servicios que ha prestado á la patria. Toda la comitiva con la música del pueblo, le acompañó hasta su casa desde la cual pasamos al Casino donde le recibió una comision, que al regalarle otra corona, le significó la satisfaccion que recibía dicha sociedad de verse honrada en aquel momento por tan bravo y distinguido militar; á lo que contestó el Sr. Bañeres que se sentía conmovido por las demostraciones de que era objeto, tanto mas cuanto que solo habia cumplido con un sagrado deber al defender á la patria comun al que todos estamos obligados. El asistente de dicho gefe y otro soldado hijo de esta población que ha recibido también una honrosa herida en los campos marroquíes, fueron festejados con coronas y el Sr. Bañeres recibió una de manos de una señora que admitió con expresivas muestras de agradecimiento, significándole así mismo en breves y sencillas frases á cuantos tuvimos la honra de concurrir á su recepción. Desde el Casino acompañamos al Sr. Bañeres á la casa de sus padres que nos obsequiaron con un abundante aun

que improvisado refresco. Por la noche ha habido serenata y fuegos artificiales y se han repetido sin interrupcion los vivas al ejército de Africa, á sus ilustres caudillos y al Sr. Bañeres.

### Correo nacional.

—El 13 salió de Madrid el inspector de Palacio, Sr. Oñate, con objeto de recorrer las poblaciones que SS. MM. han de visitar en su próxima escursión, y disponer lo necesario para su alojamiento.

—El antiguo redactor de *La Soberanía*, D. Bernardo García, que habia remitido un comunicado á *El Reino* en el cual hacia constar la division del partido democrático no mostrándose conforme con la conducta política del Sr. Rivero, se ha acercado á la redaccion de *El Reino* á retirar el comunicado, con una lealtad que le honra, fundándose en consideraciones que están al alcance de todo el mundo.

—El ayuntamiento de Madrid está recogiendo el fruto de la desamortizacion civil llevada á cabo de los bienes de propios. Además de haber aumentado considerablemente los capitales que representaban sus propios, percibe los intereses de las inscripciones con toda regularidad, encontrándose así dicha corporacion en grande holgura para cubrir sus inmensas atenciones.

—Se ha decidido la cuestion del padre Puche, rector del colegio de Priego. Parece que la Reina ha desestimado la solicitud que dicho sacerdote elevó á sus manos, pidiendo el uso del hábito regular.

—Por el correo inmediato dice un periódico de Barcelona que recibirá aquella diputacion provincial diez mil duros de la Habana, destinados exclusivamente á las viudas, huérfanos y padres de los voluntarios catalanes que han muerto en la guerra de Africa.

—La *Gaceta* confirma el nombramiento que ya hemos anunciado del señor duque de Osuna para embajador extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de S. M. el emperador de todas las Rusias.

—Por real orden de 4 del corriente se han dado las gracias al director del observatorio de esta corte y á los astrónomos y los catedráticos de las Universidades é Institutos que han tomado parte en los trabajos científicos para la observacion del último eclipse de sol. Al mismo tiempo se ha dispuesto que se saquen 100 ejemplares de las fotografias de las diversas fases del eclipse, y se distribuyan oportunamente entre las corporaciones científicas; que se inserte en la *Gaceta de Madrid* la Memoria formada por el director del Observatorio de esta corte y que por dicho establecimiento se activen, sin que la prontitud perjudique al mérito las tareas emprendidas para dar á la estampa otra mas estensa Memoria que, reuniendo las conferencias y relaciones de los astrónomos, proporcione todos los datos convenientes al mejor conocimiento de los resultados conseguidos en la observacion del fenómeno.

—Segun *Las Novedades*, además de haberse desestimado la solicitud del padre Puche, rector del colegio de Priego, «se ha comunicado otra real orden á la comisaria general de los Santos Lugares para que amoneste al señor rector de San Francisco el Grande, á fin de que en lo sucesivo no instigue ni aconseje á los religiosos ni á nadie á que faltando á las leyes, promueva escándalos ni conflictos.»

Ignoramos si será cierta esta noticia.

—El Principe de Asturias tomará en Barcelona los baños de mar que han sido indicados como convenientes para su salud.

—Los duques de Tetuan dieron el domingo un magnífico almuerzo en Riofrio á los ministros de Fomento y Gracia y Justicia, una teniente aya de Palacio, señores Santa Cruz, Vivó, Jimenez Cuenca, Carlos Navarro y oficiales de la presidencia y de Guerra.

—La cantidad que ya ha ingresado en tesorería procedente de la indemnizacion abonada por los marroquíes pesa unas 2,800 arrobas.

—Se está embarcando en Tánger otra remesa que asciende á unos 25 millones de reales en onzas de oro, pesos y pesetas.

—El 13 á las doce de la noche entraron en Madrid veinte y tantos carros cargados de dinero, procedente del que la fragata *Princesa de Asturias* acaba de transportar desde Tánger.

—Una carta de Tánger á que se refiere *El Constitucional* de Cádiz y fechada el 10, dice:

«Ya han cesado los moros de pagar en napoleones, como habian practicado hasta aqui. Ahora el pago se verificará en oro, y no oro de mediana calidad, sino en excelente oro español. Se cree que pronto dejarán nuestros comisionados á Tánger, pues las operaciones del cobro cesarán en aquel punto, pasando á Gibraltar á continuarlas, pues alli están depositadas cantidades de dinero para este objeto.»

—La embajada marroquí se compone de once personas. Trae magníficos caballos de regalo para SS. MM.

Antes de venir á Madrid se propone visitar Aranjuez y Toledo.

Las habitaciones donde ha de alojarse en Madrid, quedaron corrientes el 14.

### Correo extranjero.

—La *Patrie* declara infundado el rumor que ha corrido en París relativo á una alianza entre las cortes de Roma y Nápoles en virtud de la cual las tropas del general Lamoriciere pasarian á auxiliar al ejército napolitano. El diario francés observa que esta union proporcionaria al Piamonte la ocasion de tomar tambien parte en la lucha impidiéndole de seguir oponiéndose á una invasion garibaldina en los Estados Pontificios.

—Las últimas noticias de Beyrouth, anuncian que Fuad bajá habia sabido por despachos llegados de Constantinopla la próxima salida del cuerpo expedicionario francés para Siria, cuya noticia le causó la mayor satisfaccion, poniéndola en conocimiento del cuerpo consular y de los comandantes de los buques extranjeros. Fuad-bajá desde su llegada á Beyrouth ha tropezado con tantas dificultades, que considera muy conveniente el auxilio de las tropas francesas para pacificar la Siria, obra de la cual depende el porvenir de la Turquía. Se asegura que sus instrucciones le prescriben ponerse de acuerdo con el general Beaufort d' Hautpoulasi que llegue á Beyrouth y marchar con él á Damasco, punto al cual se dirigirán inmediatamente los franceses.

—No hay noticias de nuevas desgracias en Siria. Desde el 18 nada nuevo ha ocurrido en Beyrouth

pero se temian graves acontecimientos si no se adoptaban medidas prontas y enérgicas. Decíase que en el Archipiélago reinaba gran fermentacion, y en su consecuencia han sido enviados allá tres buques de guerra franceses. La fragata mista *Zenovie* está en Candia, el *Heron* en la isla de Cripre y el *Eclayreur* en la isla de Rodas.

—Dícese que Abd-el-Kader ha escrito al emperador dándole las gracias por la distincion de que ha sido objeto, y declarando que no ha hecho otra cosa que desquitarse de la deuda contraida en Amboise once años ha.

Turin 12.—El gobierno será representado en la expedicion á Siria segun se asegura, no obstante la oposicion de Austria y de Rusia.

Viena 12.—La Puerta Otomana ha dado oficialmente al gabinete austriaco seguridades de que Fuad-Bajá pacificará la Siria sin auxilios estraños.

Roma 12.—Reina tranquilidad. La municipalidad romana ha pedido que se prohiba la esportacion de trigos temiendo que lleguen á faltar en el interior.

Marsella 12.—Garibaldi fué el 11 á Pausilippe donde tuvo una conferencia con las personas influyentes. No obstante las escitaciones del rey de Nápoles muchos oficiales de marina se niegan á combatir contra Garibaldi.

Nápoles, 12 de agosto.—El gobierno ha enviado una nota diplomática, dando aviso á las potencias y en particular al Piemonte, de que si buques con pabellon sardo tratan de desembarcar garibaldinos, se les hará fuego. Se ha dado orden á Wispere para que salga de Turin dentro de un plazo determinado, en el caso de no haber conseguido el objeto de su mision. Se han suspendido tres periódicos enemigos del gobierno. Se cree en una modificacion ministerial, y en el aplazamiento de las elecciones.

Marsella, 14 de Agosto.—Segun una correspondencia de Nápoles, el señor de Martino ha dirigido á las legaciones extranjeras la siguiente nota: «Señor ministro, segun las noticias que el gobierno recibe de Sicilia, sabe que han llegado á Garibaldi 160 barcas que tenia en Messina, con las cuales se cree que intentará un desembarco en el continente, y hasta es de temer que tenga el atrevido proyecto de dirigirse directamente á la capital. Se han tomado para la defensa las disposiciones mas enérgicas y eficaces; pero como con motivo de la posición que ocupan en la bahía de Nápoles los buques de guerra de varias naciones, podrian quedar impedidos los medios de defensa y aun surgir inconvenientes mas serios y contrarios á los amistosos sentimientos del gobierno napolitano para con las potencias amigas; el abajo firmado, ministro de Negocios extranjeros, al comunicar estos hechos al ministro soberano, las convenientes disposiciones para impedir en el punto en que se hallen, que los facciosos puedan atacar la ciudad, ó hacer que dichos buques se alejen fuera de tiro de cañon.»

En la misma correspondencia se indica que además de los 200 hombres que, segun el *Diario Oficial* de Nápoles, pudieron desembarcar en Calabria, corrian rumores de haber aparecido en el continente dos nuevas columnas de garibaldinos.

Londres, 14 de Agosto.—El *Morning Chronicle* asegura que Garibaldi habia terminado ya sus preparativos para efectuar un desembarco en el continente.

Turin 14 de agosto.—Los diarios de Génova anuncian que el 10 por la noche desembarcaron sin oposicion cerca de Reggio 8,000 hombres al mando de Garibaldi. Se añade que los napolitanos han evacuado el fuerte de Seyla. Sin embargo, ambas noticias necesitan confirmacion.

## Variedades.

El jocoso *Charivari*, que cuando no tiene de quien, se rie de sí mismo, y de todos los asuntos grandes y pequeños, franceses ó exteriores, saca materiales para sus chanzonetas, burlas, chascarrillos y graciosos dicharachos, nos dedica en 4 del actual lo que sigue:

«Sábase que está pendiente la cuestion de elevar á España al rango de potencia de primer orden. Se le debe este ascenso por eleccion y antigüedad, en recompensa de su bella conducta durante la guerra marroquí, y de los esfuerzos que hace para restablecer su hacienda y fomentar su industria.

Todo esto merece muy bien la promocion.

Pero de ello no se intente sacar la consecuencia de que nada hay que hacer en este país sobre todo en el ramo de instruccion pública. En esta parte los mismos funcionarios públicos dejan alguna cosa que desear. Asi es que en la ciudad de Zamora, las gentes pudieron leer en 17 de Julio, el siguiente aviso publicado por la autoridad local:

«De orden del Sr. Alcalde mañana habrá un eclipse; se anuncia á los habitantes para que ninguno se sorprenda á la vista de este fenómeno que se realiza en los pueblos civilizados!»

Otro Alcalde de la provincia de Alicante fijó en las esquinas este edicto:—«El Sr. Gobernador me previene que habrá eclipse el 18 del presente mes si el tiempo lo permite etc.»

A este propósito conviene recordar que la Iglesia por un largo tiempo ha dirigido con toda libertad la instruccion pública de España, y ella es quien ha formado la mayor parte de los actuales Alcaldes. No se puede negar que se ha mostrado un poco débil en lo que concierne á la astronomía.

El profesor Wheatstone ha inventado un telégrafo eléctrico de campaña, que posee grandes ventajas sobre los demás, por su sencillez, su reducido volumen, y porque se puede aplicar á todo género de operaciones. Los experimentos á que ha sido sometido demuestran el mucho valor de la nueva invencion. El instrumento trabaja con un solo alambre, cubierto de goma elástica y de estopa para aislarlo y evitar que las pisadas de los caballos y las ruedas lo rompan, verificándose la conexion con la tierra por medio de un azadon de hierro que se clava en ella y se une al alambre. Además están en combinacion con tambores portátiles muy pequeños, que se colocan en los puntos donde se quiera establecer una estacion telegráfica.

Dicen de Alicante, segun *La Iberia*, que ha sido conducida á la casa de maternidad de aquella capital, donde se le asiste con el mayor esmero, una mujer de sesenta y ocho años de edad, que segun

todos los signos racionales y sensibles, se halla en cinta, habiendo entrado ya en el octavo mes de su embarazo. Esta mujer notable ha tenido once hijos, habiendo dado á luz el último á la edad de cincuenta y seis años.

### GACETILLA.

**QUE LO QUITEN.** Algunos presuntos electores para conajales nos han manifestado que no pueden saber si han sido ó no incluidos en las listas que al efecto ha puesto al público nuestra Excm. Municipalidad. La causa según parece es que temen acercarse á ellas por miedo á una succulentísima batería de embutidos y tocino fresco que las guarda de todo próximo que tenga algun apego á sus vestidos y horror á las manchas de grasa. Desearíamos que el ayuntamiento dispusiera la desaparicion de uno de los dos elementos de suyo antitéticos y contradictorios. O las listas ó el tocino están demás en el punto en que se hallan. Tal nos parece al menos á nosotros.

**NO ERA TONTO.** Hallábase postrado en cama y herido de una enfermedad mortal, un viejo celibe tan rico como avaro, y tan solo en el mundo como el primer hombre antes de la formacion de la que debia ser su mujer á costa y riesgo de una de sus costillas. Sin parientes ni amigos á quien visiblemente legar pudiera sus tesoros, fué á exortarle en su último trance un padre jesuita, que á cada paso le recordaba su existencia solitaria, y lo útil y oportuno que seria que se trasladase al convento, para acabar sus días tan pronto como entrase en el periodo de su convalescencia.

Padre, le contestó el moribundo, se acabó el juego; porque no me gusta jugar á cartas vistas, y desde que ha empezado, que le estoy viendo la espada y basto.

**HISTÓRICO.** Di, hijo de mi alma que carrera quieres seguir?

—Yo papá? Una en la que gane dinero, sin necesidad de trabajar.

—Mira esto no puede ser, porque Dios dijo ganará el pan con el sudor de tu rostro, y el sudar es efecto preciso del trabajo.

—Pues yo se una en que ni se suda ni se trabaja pero se cobra.

—Cual es esa hijo de mis entrañas? Quienes son esos seres afortunados, en esta bendita tierra, que no conocen el sudor forzoso?

—Los municipales papaito bien gordos y rollizos están todos, y siempre se pasean.

—Ya no vas del todo por mal camino; pero eso será porque les que deben no les cortan trabajo, como á las niñas que van á casa la amiga.

—Ah! pues yo no lo sabia.

**¿QUÉ OS PARECE?** De una carta de Paris que ha recibido uno de nuestros colegas, tomamos los párrafos siguientes:

«Un compatriota nuestro ha permanecido un dia en Paris; durante este dia hubo una gran tormenta.

Al pedir en los momentos de marcharse la nota de sus gastos, le presentaron los siguientes:

Por pasar una noche. . . . . 5 francos.  
 Por una bugía. . . . . 1 »  
 Por haber visto una magnífica tempestad. . . . . 15 »

Esto os dará una idea de lo que son los hoteles de Francia.

Se ha hecho de moda entre las desgraciadas jóvenes que viven en Paris del vicio, aunque no en su último grado, dirigir sus retratos-fotografías á los banqueros mas en boga, acompañados con esquelas.

Figaro ha visto una, en la que decia:

El retrato no dá mas que una pobre idea de los atractivos de la interesada.

Nota. Los cabellos no son postizos.»

### Partes telegráficas.

Madrid, 16 de Agosto.

Muley-el-Abbas ha prometido que el emperador de Marruecos comprará el cementerio de los cristianos establecido en Tetuan, para librarle de que sea profanado.

Asegúrase que el emperador de Marruecos se ha visto precisado á vender las cosechas para pagar el primer plazo de la indemnizacion.

Se anuncia como próxima la publicacion de varios decretos relativos á algunos cambios de personas en el ramo de la Gobernacion.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado á 49'15, y la diferida 41'30.

Paris 16, de Agosto.

Continúa lloviendo.

Paris 16 de Agosto.

La *Opinione* de Turin desmiente el que el Austria haya pasado al Piamonte una nota relativa á Garibaldi.

Dicen de Nápoles que no se han confirmado los nuevos rumores que habian circulado tocante al desembarco de Garibaldi con 8,000 hombres en Calabria.

Nápoles, 15 de Agosto.

Un vapor garibaldino ha intentado apoderarse de algun buque de guerra napolitano.

### SECCION DE ANUNCIOS.

**El que quiera arrendar por un año ó por temporada de invierno las yerbas del término de Monsuá distrito municipal de Ibars de Urgel, que se dirija á D. José Ardebol de la Fuliola el cual le enterará del precio y condiciones.**

### Seccion comercial.

MERCADO DEL 16 DE AGOSTO.

Trigo 1. <sup>a</sup> clase. . . . .	78 rs. cuartera.
Idem 2. <sup>a</sup> id. . . . .	72 id. id.
Idem 3. <sup>a</sup> id. . . . .	64 id. id.
Cebada. . . . .	36 id. id.
Habones. . . . .	46 id. id.
Habas. . . . .	44 id. id.
Judías. . . . .	108 id. id.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 4860